



TEL (075)951-2112

FAX (075)951-8430

ホームページ <http://www.kyoto-be.ne.jp/nagaoka4-jhs/cms/>E-mail nagaoka4-jhs@kyoto-be.ne.jp

「人権」は「守られる」もの・・・

校長 高橋 泰三

保護者の皆さま、地域の皆さま、日ごろは本校の教育活動についてご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございます。先日行われました文化祭では、大勢の保護者の皆様にお越しいただき誠にありがとうございました。子どもたちは約2週間の取組を経て、見事に各学級の演目をやり切り、成功させました。どの学級も「賞」を獲得するという目標はあったとは思いますが、それ以上に「仲間と一緒にものごとに取り組むことの楽しさや楽しさ」「自分の責任を果たすことの大切さやそれらが繋がることで得られる達成感」そして「粘り強く行事に取り組めたことを通して気付いた自らの可能性やそれと同様に他の人の取組を認め讃えることができたこと」など、具体物として視覚には捉えられませんが、急に表面化するようなものではありませんが、子どもたちの成長にとって大きな成果があったことと感じております。子どもたちが今回の文化祭をやり切るために、各ご家庭におかれましても何かと励ましや支援をしてくださったことと存じます。あらためて感謝申し上げます。大きな学校行事は終了いたしますが、体育大会、文化祭で得られた上述のような成果を、今後の学校生活や家庭や地域での活動にそれぞれの子どもたちが活かし、ますます心豊かに成長していくことができるよう取り組んで参ります。引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

生徒の皆さんへ。9月後半から続いた学校行事の取組、本当にお疲れさまでした。満足のいく内容だったでしょうか。1,2年生の皆さんは来年度がさらに良い取組になるように、今年度の「総括」をしっかりと行い、改善すべきところがあればより良い方向になるよう心に刻んで日々を過ごしてください。3年生の皆さんは中学校生活で最後の取組でした。来年度はそれぞれ「進んだ路」で新たな取組が待っていることでしょう。上に書いたような四中で経験した「行事を通して得られた成果」が確かに皆さんの力になっていくよう祈っています。何も「行事」だけがそのような「成果」を得られる機会とは限りません。残りの学校生活の日々の中でも同じように感じる場面はたくさんあります。引き続き皆さんの心の成長にとってより良い中学校生活が実現するように励んでください。心から応援しています。

さて、皆さんは11月といえば何を考えますか。実は11日が「世界平和記念日」という日であり(“ポッキーの日”は日本では有名?)、「平和」について考える月間だと考えています。もともとは1918年(大正7年)にドイツとアメリカが停戦協定を結び、第一次世界大戦が終結したことを記念する日だそうですが、皆さんも知っている通り、その後日本や世界は再び戦禍に覆われ、たくさんの犠牲者を出してしまいます。また現在もお、世界の各地では戦争状態になっていたり紛争や内戦が起きていたりします。あるニュースではこの1年間で町が壊滅状態になり、民間人を含む4万以上の人々の尊い命が奪われたと報じています。明日が来るのが普通だと思っていた日常が突然奪われる怖さや怒りを感じます。何故そんなことになったのか、それぞれの背景や経緯を語ることは簡単にはできませんし、解決の糸口を考えることも困難です。だからと言って、たまたま日本に住んでいる私たちが、世界の実情を知らない、考えなくていいとも思いません。私たちに考えられること、できることは何かないのでしょうか。全く次元の違うことなのですが、同じような感情を東日本大震災の時など、大きな災害が起きた時も覚えました。すぐに現地に駆けつけてボランティア活動ができればいいのかもしれませんが、自分の生活を一時停止してそれをするのが大変難しい中、どうしたらいいのか。私が意識して行ったのは、常に状況を知り関心を持ち続けること(例えばニュースで知ったことを家族や友人との会話の話題にする)、自分ができることを丁寧にやり続けること(例えばより分かりやすい授業を行うために努力する)でした。皆さんが自分のこととして置き換えたなら何ができそうですか。自分を大切にしている人たちとの関係をさらに良くしていくこと(例えば感謝の気持ちを伝える、手伝う等々)はできることの一つではないでしょうか。相手の存在を尊重し認め助け合うこと、これまさに「人権を守る」ということですね。「守られる」から「守る」へ、主体的に考え、能動的に行動することがその一歩になります。15日(金)の人権学習公開授業をひとつのきっかけにじっくりと考えてみましょう。





1年生合唱



2年生演劇



3年生演劇

教科発表展示



文化祭 最優秀賞

- 1年合唱の部 1年3組「大切なもの」
- 2年演劇の部 2年4組「Alice ～世界がアリスの夢だったら～」
- 3年演劇の部 3年2組「仮面」



創立 40 周年記念式典

文化祭 2 日目の閉会式のあと、本校の創立 40 周年の記念式典を行いました。過去 10 年の PTA 本部役員様や本校 PTA OB 会のむらたけ会様の皆様を中心にご準備いただき、無事式典を終えることができました。

40 周年記念品として、中庭の休憩所用にベンチを 2 つ『生徒会が【ココハピ】と命名』寄贈いただきました。また、生徒たちは『10 年後の自分に向けた手紙』をしたためたタイムカプセルを封入しました。

50 周年の記念式典時に開封の予定です。素敵な 10 年を送ってくれることを祈っています。



10 月にあった大会成績・表彰を紹介します。

- ◎女子ソフトテニス 山城 1 年生大会
ベスト 8 → 府大会へ
- ◎「少年の主張京都府大会」作文コンテスト
佳作

- ◎長岡京市スポーツ賞
わかたけ賞 水泳の部
柔道の部



※先月の学校だよりの 10 月号で
乙訓 1 年生大会バドミントンの部の入賞者
が抜けていました。大変失礼いたしました。

11月の予定

日	曜	行事等	部活	給食
1	金	文化祭2日目 40周年記念行事	△	×
2	土			
3	日			
4	月	文化の日		
5	火		○	○
6	水	教育相談① 高等学校進路学習講演会 公立	×	○
7	木	教育相談②	○	○
8	金	教育相談③ 漢字検定 高等学校進路学習講演会 私立	○	○
9	土			
10	日			
11	月	教育相談④	○	○
12	火	教育相談⑤	○	○
13	水	実行委員会(後期第2回)、3年実力テストA	×	○
14	木	3年実力テストB	○	○
15	金	人権授業参観 5h 学級懇談会 6h	○	○
16	土			
17	日			
18	月		×	○
19	火	検尿二次	×	○
20	水	検尿二次	×	○
21	木		×	○
22	金		×	○
23	土	勤労感謝の日		
24	日			
25	月	期末テスト①	×	×
26	火	期末テスト②	×	×
27	水	期末テスト③	×	×
28	木		○	○
29	金	3年進路・アルバム写真撮影	○	○
30	土			

6日から12日の放課後の時間に教育相談を実施します。生徒と学級担任が面談を行い、日頃の心配事や気になること等を相談する機会になります。面談のあった日には、ご家庭でも担任とどんな話をしたのか等を話す機会にさせていただけたらと思います。

15日(金)は授業参観があります
(学級懇談会もあります。)

テスト前および12月の放課後に3年生対象の7校時学習会を予定しており、現在調整中です。

12月の予定

4日(水) 実行委員会
6日(金) 生徒会選挙
3年進路・アルバム写真撮影(予備日)
11日(金)~20日(金) 朝読書
13日(金)~20日(金) 三者懇談
24日(火) 終業式
28日(土)~4日(土) 学校閉鎖日



11月、12月とも予定は変更になることがあります。あらかじめ御了承ください。